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TRENTO L’appello è unitario. E
for te: «Ora la Provincia decida
in fretta». Dopo l’ultimo, atte-
so passaggio della vicenda del
N u o vo o s p e d a l e d e l T r e n t i n o
— la determina firmata da Raf-
faele De Col che boccia il pro-
getto redatto dalla Guerrato —
a incalzare la giunta provincia-
l e s o n o p r i m a r i e in f e r m i e r i .
C h e c h i e d o n o d i s t r i n g e r e i
tem p i . E ri m e t t o n o i n d i s c u s -
sione alcuni pisaldi dell’ope-ca
r a . C o m e l a l o c a l i z z a z i o n e i n
via al Desert, che — dicono —
è «da rivedere».

« C o n l a b o c c i a t u r a d e l p r o -
g e t t o Gu e r r a t o — s p i e g a F u l -
v i o C a m p o l o n g o , p r e s i d e n te
t r e n t i n o d e l l ’ a s s o c i a z i o n e n a -
zionale primari — si potrebbe
cog l i e r e l’o ccas i o n e p e r r a g i o -
nare su due mi importanti: lete
dimensioni del nuovo ospeda-
le, vista l’apertura della scuola
di medicina, e la sua localizza-
z i o n e » . C o n u n a i n d i c a z i o n e ,
p e r qu e s t ’ u l t i m o a s p e t t o , c h e
g u a r d a p i ù a s u d , p o n e n d o i l
n o s o c o m i o t r a T r e n to e Rove -
reto . A San Vincenzo? «Può es-
sere — risponde Campolongo
— anche se quest’area è molto
v i c i n a a T re n t o . È i m p o r t a n t e
però che ci sia una metropoli-
tana di superficie». L’imperati-

vo, in ogni caso, è «fare in fret-
t a » . P e r c h é l ’o s p e d a l e S a n t a
Chiara è da anni in sofferenza.
«Lavorare in una struttura ob-
soleta — osserva il primario —
con spazi e strutture inadegua-
te, non bene, peggio ancorava
s e i t u r n i s o n o m a s s a c r a n t i » .
S e r vo n o , d u n q u e , « t u r n i p i ù
gestibili e una munerazionere
a d e g u a t a , p a s s a n d o p e r u n
r i n n o vo d e l co n t r a t t o ch e p e r
l a d i r i g e n z a m e d i c a a n c o r a
non c ’è». In questo senso, «co-
m e s i n d a c a t o de i p r i m a r i a b -
b i a m o p r o s p e t t a t o al l ’ A z i e n d a
sanitaria delle soluzioni: inve-
ce d i c e r c a r e g e t t o n i s t i è m e -

g l i o c o  i n vo l g e r e i p r o p r i d i -
p e n d e n t i i n m o d o r i s p e t t o s o
d e l l a l o r o profes s i o n a l i t à , con
u n a r e  m u n e r a z i o n e a d e g u a -
ta».

Vuole «guardare avanti» an-
che Da n i e l Pe d r ot t i . C h e p a r l a
d i « e m e r g e n z a s a n i t a r i a » . E
i n v o c a « s o l u z i o n i i n t e  m p i
brevi». «Per il nuovo ospedale
— avverte il presidente dell’or-
dine degli infermieri — siamo
già in ritardo. Per questo riba-
disco: i te mpi del progetto so-
no una priorità. Il Santa Chiara
ha oggettive difficoltà, riesce a
g a r a n t i r e l a s i c u r e z z a d i p a -
zienti e professionisti a fronte

in cui è stato redatto il progetto
G u e r r a t o so n o cam b i a t e ta n t e
c o s e , d a l l a p a n d e m i a a l l a
s c u o l a d i M e d i c i n a , c o n l ’e s i -
genza ulteriore della fo rmazio-
n e n t i n u a d e i p rc o  o f e s s i o n i -
sti». Il Not, dunque, «dovrà es-
sere — dice il presidente degli
i n f e r m i e r i — u n a s t r u t t u r a
n u o va, m o d e r n a , i n n o va t i v a » .
Che sia collegata a un «polo sa-
n i t a r i o c o  n a u l e , c e n t r i d i s i -
m u l a z i o n e , ce can t r i d i r i c e r » .
Dove re alizzarlo? «Dovrà esse-
re u n l u o g o c h e r i s p o n d a a l l e
e s i g e n z e di e ve n t u a l i a d e g u a -
m e n t i f u t u r i e c h e s i a r a c cor-
dato co n la viabilità». ttori aiFa
quali, secondo ti, «l’areaPedrot
d i S a n V i n c e n z o pot r e b b e r i -
spondere meglio».

O r a s i a t t e n d e l a d e c i s i o n e
d e l l a g i u n t a , p e r f u g a r e p o i
tutti gli altri dubbi: se ripartire
d a z e  r o o a f f i d a r s i a l l a d i t t a
Pizzarotti. Se, nel caso in cui si
ripartisse da ca copo, nfermare
via al Desert o spostare la sede
a l t r o ve . S e , i n f i n e , r i p r o v a r e
con il project financing o opta-
re per un iter tradizionale, con
la necessità in quest’ultimo ca -
so di perire le risorse, magarire
attraverso nali europei.ca
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Nuovo ospedale del Trenti-
no, a parte i medici, i politici
s e m b r a n o r a s s e g n a t i a d ove r
ripartire da ze ro.

I n n a n z i t u t t o è de l t u t t o da
« d i m e n t i c a r e » i l p a r e r e d e l -
l ’ A n a c , c h e è s t a t o fo r m u l a t o
sulla base di informazioni in-
com p l e t e , p o c o ch i a r e od er -
ronee. Il progetto di Guerrato
non era il «migliore» (tanto è
vero che la nferenza dei ser-co
vizi lo ha bocciato perché non
c o n f o r m e a l d i s c i p l i n a r e d i
gara, malgrado le modifiche e
l e i n t e g r a z i o n i s u c c e s s i v a -
m e n t e a p p o r t a te ) e , i n o g n i
c a s o , G u e r r a t o s i è f o r m a l -
m e n t e d e t t o d i s p o n i b i l e a d
apportare, al progetto, le mo-
difiche richieste, a costo zero !
( d e l l a s e r i e : p e r i m i r a c o l i c i
s t i a m o a t t r e z z a n d o ? ) . P i z z a -
rotti, quindi, non può suben-
trare a Guerrato, per re alizzar-
ne il progetto (come suggeri-
sce l’Anac) nemmeno se ssefo
improvvisamente preso da in-
sana pazzia e vo lesse farlo.

Ma, come ho avuto modo di
r i c o r d a r e , i n p i ù o c c a s i o n i
( m a i s m e n t i t o ) , l a g a r a p u ò
proseguire ugualmente, senza
s o l u z i o n e d i c o  n t i n u i t à : c o n
l ’ e s c l u s i o n e d e l p r o g e t t o
Guerrato, la nomina di Pizza-
rotti a promotore, l’esame del
«suo» progetto da parte della
conferenza dei servizi per do-
ve ver o s a r i f i c a di co n f o r m i t à
a l d i s c i p l i n a r e d i g a r a e co n
l ’ i n t r o d u z i o n e , a l p r o g e t t o
Pizzarotti, di quelle modifiche
che si dovessero ritenere utili
o ne c e s s a r i e i n re l a z i o n e a l l e
« n o v i t à » s o p r a v v e n u te ( C o -

v i d , Faco l t à d i M e d i c i n a o a l -
tro). I mpi sarebbero brevis-te
s i m i : s o l t a n t o a l c u n i m e s i ,
p r i m a d i p o ter d a r e co n c r e t o
avvio ai lavori!

Ho avuto modo di suggerire
q u e s t a s o l u z i o n e a l R u p ( R e -
sponsabile unico del procedi-
mento), Ing. De Col, già nella
Pec da me inviatagli lo scorso
18 marzo, rimasta (come le al-
t r e ) p r i v a di co n c r e t o ri s c o n -
tro. Esiste qualche ntroindi-co
c a z i o n e d i n a t u r a g i u r i d i c a
c h e p r e c l u d e l a p o s s i b i l i t à d i
imboccare questa strada? Non
lo so. Non sono un legale. Alla
Pec, trasmessa al Rup, ho alle-
gato a l c u n i r i f e r i m e n t i a s e n -
ten z e di Ta r e di C o n s i g l i o d i
Stato che sembrano dare spa-
z i o a l l a s o l u z i o n e s u g g e r i t a .
S a r e b b e g r a v i s s i m o , p e r ò , s e
l a s t r a d a d a m e p r o s p e t t a t a
fosse effettivamente percorri-
bile e non lo si lesse fare (invo
effetti, si tratterebbe di un’am-
missione di co lpa) per mette-
re la polvere sotto lo ze rbino e
« c o p r i r e » , i n a l t r o m o d o , g l i
errori mmessi. Si mono ico te
ricorsi? Pizzarotti non avrebbe
a l c u n m o t i vo p e r r i c o r r e r e e

gli eventuali ricorsi di Guerra-
to («sbugiardata» dalla nfe-co
ren z a d e i s e r v i z i e d i n q u i s i t a
d a l l a m a g i s t r a t u r a ) n o n s a -
rebbero che «tigri di ca rta».

Sono del tutto prive di fo n-
damento, poi, le este r n a z i o n i
d i q u e i « p e r s o n a g g i » c h e p a r -
l a n o d e l l ’o pportunità di ripar-
tire da perché il progettoze ro
d e l N o t 2 0 1 8 s a r e b b e « v e c -
chio» e superato dalle soprav-
ve ven u t e , n u o n e c e s s i t à . L e
c r i t i c h e s o n o s e m p r e le g i t t i -
me, ma soltanto se fatte a «ra-
gion veduta»! Qualcuno di lo-
ro ha mai letto la documenta-
zione di gara o visto i progetti?
A tal proposito desidero ricor-
dare quanto, lo studio di fatti-
b i l i t à r i p o r t a i n m e r i t o a g l i
s p a z i p r e v i s t i / r i c h i e s t i p e r l a
d i d a t t i c a . C h i p a r l a d e l l a n e -
c e s s i t à d i « r i p r o g e t t a r e »
l ’o s p e d a l e p e r r e n d e r l o i d o -
neo a pire gli spazi per lare ce
didattica richiesti dalla nuova
F a c o  l t à d i M e d i c i n a i g n o r a
probabilmente che il progetto
del Not 2018 doveva prevedere
(prevede) già, «un’area, anche
strutturata in edificio separa-
t o m a a d i a c e n t e o c o l l e g a to

a p o s s i -
bi fica.

p o s i t o ,
c g a r a r i -

bba po-
» n ef-co

d e s s e r e
b i l e a l l e

e s i g e n z e
o v e s s e r o

a v v e n i r e ,
a l m e n o

n n i . N o n
evisto (né

t i z z a b i l e ) ,
indi, che si

b b a « r i p r o -
tare» (e ma-

r i f a r e in t e -
m e n t e )

a l e o g n i t r e
o a n n i , p e r -

hio!
 s a s i a s p e t t a ?

Pe rch é l a P r ovi n c i a n o n e s c e
d a l p a n t a n o e d a s s u m e u n a
qualche decisione? Se il presi-
d e n t e Fu g a t t i o l ’ I n g . D e C o l
h a n n o q u a l c h e a l t r o co n i g l i o
nel cilindro li invito (credo di
poterlo dire) a nome di tutti i
T r e n t i n i , a t i r a r l o f u o r i e d a
f a r l o r a p i d a m e n t e . D i m o s t r i -
n o , n e l r i m e t t e re i n m o t o i l
Not, almeno una piccola parte
d e l l a d e t e r m i n a z i o n e , d e l l a
chiarezza di idee, e della velo-
cità decisionale (in questo ca -
s o n o n s e r v o n o c o r a g g i o o
s p r e g i u d i c a te z z a ) c h e h a n n o
d i m o s t r a t o in o ccas i o n e d e l -
l ’o r g a n i z z a z i o n e d e i r e c e n t i
e ve n t i . C o n f e re n z a d e i s e r v i z i
e m a g i s t r a t u r a h a n n o o r m a i
d e n u n c i a t o e ce r t i f i c a t o c h e
«il è nudo» ed è giunta l’orare
d i p a s s a r e d a i « b l a b l a » , o f -
fen s i v a m e n t e i n co n c l u d e n t i ,
ai fatti!

*Ingegnere

Il cnicote

«Scelterapide,sededarivedere»
Campolongo: «Necessario dare risposte al personale». Pedrotti: «Meglio ripartire da zero»

d i cos t i d i m a n u t e n z i o n e e l e -
vat i s s i m i » . M a l e l a c u n e s o n o
evidenti: «Il nosocomio attua-
l e n o n r i s p o n d e p i ù a l l e e s i -
g e n z e d e i p a z i e n t i : l e s t a n z e
sono anche di 4-6 letti, magari
s e n z a b a g n o . E l a su a co n f o r -
m a z i o n e n o n p e r m e t t e
l’espansione di alcune aree cli-
n i c h e » . Una s i t u a z i o n e c h e s i
r i p e r c u ot e a n c h e s u i p r o f e  s -
s i o n i s t i : « L a v o r a re i n u n a m -
biente professionale stimolan-
te è mot i vo di at t r a t t i v i t à . Pe r
questo serve un ospedale nuo-
vo » . P e d r o t t i n o n h a d u b b i :
«Avrebbe più senso, ora, ripar-
t i r e d a ze r o : r i s p e t t o a i te m p i

d i r e t t a m e
c o n l ’o s p e d
dedicata ad a
tà formative e
tiche». le aTa
ta: aule, sale r
fici, locali per
c a c ol i d i a c g l i e n z a , l o c a l i
r e c e p t i o n e b r e  a k , d e p o s i t i ,
a r c h i v i e s e r v i z i , d e s t i n a t i a l
s e r v i z i o fo r m a z i o n e ( e , q u i n -
d i , a l l a d i d a t t i c a ) . S p a z i c h e ,
s e n e c e s s a r i o , n u l l a i m p e d i -
s c e di u t i l i z z a r e an c h e p e r l e
e s i g e n z e de l l a Faco l t à d i M e -
dicina.

Ci nevo a segnalarlo,te così
come ritengo doveroso segna-
lare l’opportunità che chi, in-
vece, evidenzia la necessità di
r i p r o g e t t a r e il N o t 2 0 1 8 p e r
adeguarlo alle nuove esigenze
e m e r s e a s e g u i t o d e l C o v i d ,
c e r c h i , a s u a vo l t a , d i i n f o r -
m a r s i . I g n o r a , i n f a t t i , c e r t a -
mente quanto già è prescritto
per il Not 2018 relativamente a
t a l i a s p e t t i e d i g n o r a , s o p r a t -
t u t t o , c h e l’ i m p i a n t o de l l ’e d i -
ficio (se progettato secondo le
p r e s c r i z i o n i d e l d i s c i p l i n a r e
d i g a r a ) d e ve co n s e n t i r e a m -
p i a f l e s s i b i l i t à , a d a t t a b i l i t à ,

Visioni

Due rendering

del progetto

del Nuovo

ospedale

del Trentino

redatto dalla

ditta rodigina

Guerrato:

alla fine il

progetto è

stato bocciato

dalla Provincia

Sanità Gli scenari

Infermieri

Daniel Pedrotti

Primari Fulvio

Campolongo

di Paolo Marini *

❞
Perché
la Provincia
non esce
dal pantano
ed assume
una
decisione?
Gli
eventuali
ricorsi
diGuerrato
non
sarebbero
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